

Heidenheim , im November 2021

Sehr geehrte Mitglieder und Freunde des Fördervereins Palliativmedizin,

herzlichen Dank für Ihre treue Unterstützung der Palliativmedizin durch Ihre Mitgliedschaft und Ihre großzügigen Spenden!

Nachdem wir im letzten Jahr aufgrund der Corona-Pandemie keine Mitgliederversammlung durchgeführt haben, hatten wir auf ein „normales“ Jahr 2021 gehofft. Nun sind die Infektionszahlen jedoch erneut in die Höhe geschneilt. Deshalb möchten wir die Mitgliederversammlung nochmal in das nächste Jahr verschieben. Wir werden Sie über den Termin rechtzeitig informieren.

Vielen Dank an alle, die uns ihre E-Mail-Adressen mitgeteilt haben, so dass wir das Briefporto einsparen können! Gerne nehmen wir weitere Mail-Adressen auf.

Auch in diesem Jahr hat unsere **Kunsttherapeutin** Frau Susanne Weis viele Stunden mit den Patienten der **Palliativstation** gemalt und gebastelt, ihre Zeit durch Farben, Bilder und warmherzige Zuwendung gefüllt und ihnen ihre Krankheit erträglicher gemacht. Zum Glück wurden die strengen Besuchsbeschränkungen im Klinikum nicht mehr auf die Palliativstation ausgedehnt, so dass Frau Weis uneingeschränkter Zugang zu den Patienten hatte.

Sie konnte nun auch die sogenannte „**Würdezentrierte Therapie**“ anbieten. Dies ist ein wertschätzender Lebensrückblick, bei dem ein strukturiertes Gespräch über das, was dem Menschen wichtig und wertvoll in seinem Leben war, geführt und aufgezeichnet wird, und anschließend ein kleines Büchlein daraus verfasst wird. Auch wenn es oft schwierig ist, den richtigen Zeitpunkt und die nötige Ruhe zu finden, konnte Frau Weis mit mehreren Patienten diese Gespräche führen und ihnen das liebevoll gestaltete Ergebnis überreichen.

Aktuell wird die **Klangschalenmassage** weiterhin vom Klinikum finanziert. Frau Alicia Bartoszek und Frau Daniela Staubermann sind ausgebildete Klangschalentherapeutinnen und zugleich Physiotherapeutinnen auf der Palliativstation. Auch sie geben den Patienten wertvolle Unterstützung und können manche Beschwerden lindern.

Das **Hospiz Barbara** der Stiftung Haus Lindenhof hat mittlerweile eine oft zweistellige Warteliste. Viele Patienten unserer Palliativstation können dort als Gäste ihre letzten Tage in Ruhe und mit bester fürsorglicher Zuwendung verbringen. Der Förderverein Palliativmedizin begleitet das Hospiz weiterhin im Rahmen der Kooperationspartnerschaft.

Dank vieler großzügiger Spenden konnten **alle Sesselliegen repariert** werden und sind wieder im Einsatz. Wir danken allen Spendern!

Bei der diesjährigen Adventsaktion der Heidenheimer Zeitung und der Kreissparkasse auf dem online-Spendenportal „**Unsere-Hilfe-zählt.de**“ werden wir wieder für die langfristige **Finanzierung der Kunsttherapie und Klangschaalenmassage** um Spenden bitten. Zudem möchten wir in einem „Corona“-Projekt für ein **Dankeschön an die in der Pandemie besonders beanspruchten Pflegekräfte der Palliativstation** um Unterstützung bitten.

Bitte nutzen Sie diese Möglichkeit für eine Extraspende und machen Sie auch Ihre Freunde und Bekannte wieder auf das Spendenportal aufmerksam. **Die Spendenaktion beginnt am 22.11.21 und dauert bis 19.12.21.** Die Kreissparkasse belohnt die Projekte mit den jeweils größten Wochenspendensummen mit zusätzlichen Beträgen von bis zu 1000€. Bitte informieren Sie sich darüber auch aus der Tageszeitung oder im Internet unter **www.unsere-hilfe-zaehlt.de**.

Unsere Projekte finden Sie unter:

<https://www.unsere-hilfe-zaehlt.de/projects/51369>

und

<https://www.unsere-hilfe-zaehlt.de/projects/101651>



unsere-hilfe-zählt.de

Mit Dank und herzlichen Grüßen,

Dr. Elsge Schrade